



Club Alpin Suisse

SECTION "JURA"

www.cas-jura.ch

Numéro4 /13
96^{ème} année

REDACTION MARYSE VARRIN
juillet-août 2013

2950 COURGENAY

E-mail : mdvarrin@gmail.com ☎ 032/471.22.29

PRESIDENT

Nicolas MOSER – Gare 311
2944 Bonfol ☎ 032/474.43.34/079/756.39.27
E-mail: nicolasmoser@bluewin.ch

SECRETAIRE

Agnès BRAHIER – Pré Monsieur 6
2900 Porrentruy ☎ 032/466.88.08-077/407.28.36
E-mail : agnes.brahier@sunrise.ch

ADMISSIONS, DEMISSIONS, CHANGEMENT ADRESSE :

Catherine PRUDAT – Derrière-Metthiez 22
2950 Courgenay - ☎ 032/471.24.83 – E-mail : prudatc@bluewin.ch

COMMUNICATIONS

ADMISSIONS

Le comité souhaite une cordiale bienvenue aux nouveaux membres :
Radzuweit Eric, Porrentruy - Dal Busco David, Delémont.

CHAUSSURES

A donner : chaussures de randonnée pointure 43-44, 1 paire neuves, 2 paires à l'état de neuf. Prendre contact avec Mme Paulette Kocher, ☎ 032/466.67.42.

BOISSONS CHALET

Le comité demande aux utilisateurs du chalet de consommer les boissons disponibles, pour assurer l'équilibre des comptes et maintenir les prix attractifs.

Assemblée de printemps 2013

Président : Nicolas Moser

Présents : J. Moser, M. Varrin, M. Gigon, Y. Ducommun, C. Chapuis, R. Balogh, A. et L. Joye, J. Theubet, A. Rossé, P-A Flückiger, A. Caillet, C. Secula, A. Biétry, A. Plomb, E. Cerf, A. Beureux, J-L Moirandat, R. Joset, B. Kummer, J. Thierrin, P. et P. Rondez

Invité : Michel Grivet, section Carouge.

Excusé(es) : R. Wolfer, C. Bron, C. Lacaht, E. Rossé, R. Dominé, F. Voisard, B. Bandelier, R-M Studer, D. Gerber, M. Gogniat, B. Moulin, C. Sebastian, E. Wallimann.

1. Accueil

Le président Nicolas Moser ouvre l'assemblée en saluant les 23 membres présent-e-s et en communiquant les noms des personnes qui se sont excusées. Il souhaite la bienvenue à Michel Grivet, membre de la section carougeoise du CAS (voir point 3.2).

2. Procès-verbal de l'Assemblée générale 2012

L'Assemblée générale 2012 a eu lieu à l'hôtel de la Cigogne à Miécourt le 24.11.2012. Le PV a paru dans le 1^{er} bulletin 2013 ; il est accepté sans modification avec remerciements à son auteure, Maryse Varrin.

3. Semaines clubistiques

3.1. Moyenne montagne

La semaine « moyenne montagne » organisée par Joseph Thierrin aura lieu du 21 au 26 juillet 2013 dans la région du Lukmanier. Les participants logeront toute la semaine à l'auberge du centre Pro Natura Tessin à Aquacalda. S'appuyant sur une compilation de cartes et de photos de la région, Joseph présente l'itinéraire de chaque jour. On peut retrouver les détails de chacune des randonnées dans le bulletin n°2 de mars-avril 2013. Onze personnes sont inscrites à ce jour.

3.2. Haute montagne

La semaine « Haute Route » de Chamonix (Le Tour) jusqu'à Zermatt aura lieu du 29 juillet au 5 août sous la responsabilité de Michel Grivet. Michel est l'un des trois membres de la commission des courses de la section CAS de Carouge ; en tant que chef de course régulier dans sa

section, il dispose d'une solide expérience en haute et moyenne montagne. Cartes topographiques et photos à l'appui, Michel à son tour présente l'itinéraire de la semaine, qui comptera un dénivelé positif de 7200m pour une quarantaine d'heures de marche. Le point culminant sera le Pigne d'Arolla à 3800 mètres. Bernard Kummer reste la personne de référence du club pour cette semaine jusqu'au départ de la Haute Route ; il n'y participera pas mais organisera néanmoins avec Camille Secula un weekend d'entraînement pour les personnes inscrites les 13 et 14 juillet prochains. Onze personnes sont inscrites à ce jour.

Nicolas Moser remercie ces deux chefs de course et tout particulièrement Michel de s'être déplacé depuis Carouge, et chacun de se réjouir de cette collaboration « inter-sections » !

A l'issue de l'assemblée, Joseph et Michel apporteront quelques informations complémentaires à leurs groupes respectifs

4. Divers

Nicolas Moser explique la signification des « sacs à pique-nique » et « dépliant CAS » distribués à chaque participant-e à l'assemblée de ce soir : il s'agit d'un cadeau-souvenir offert par le CAS Suisse qui, pour rappel, fête cette année son 150^{ème} anniversaire.

Camille Secula met à disposition de ceux qui le souhaitent un CD pour la prévention des accidents d'avalanche. Il informe que le traditionnel cours « Révision-sauvetage en montagne » aura lieu à Moutier les 28-29 septembre prochains.

La soussignée informe que le délai d'inscription au weekend des 21-22 septembre dans le Dijonnais sera arrêté au début août à cause des réservations de l'hôtel.

Nicolas Moser clôt la séance à 18heures, non sans avoir remercié Maryse et Josette pour la confection du dessert de ce soir. Un merci supplémentaire à Josette pour l'organisation de la fondue !

Président :Nicolas Moser

Secrétaire du PV : Agnès Brahier

LES PROCHAINES COURSES

Course ajoutée au programme :

26-27 octobre : passer une nuit au musée à Bern ! Samedi visite de la ville et du musée. Dimanche marche. Détails dans prochain bulletin.

Organisée par Fabienne Ferrari et Peter :

HM	PREPARATION A LA HAUTE ROUTE 13-14 JUILLET
Chef de course	Bernard Kummer
Rendez-vous	Maison du tourisme à St-Ursanne, le samedi 13 juin à 05h00
Samedi	Déplacement à Chamonix. Arrivée prévue 08h30. Montée au plan de l'Aiguille en téléphérique (2310m) Traversée jusqu'à la gare de Montenvers (1913 m) par le sentier du Grand Balcon: 2H30 de marche facile. Accéder à la Mer de glace par les échelles. Traversées du glacier. Remontées des échelles en face. (1h30) Prendre le sentier du Balcon du Mont Blanc pour le refuge du couvercle (2687m) compter trois bonnes heures de marche.
Dimanche	Poursuivre en direction des Grandes Jorasses pour reprendre pied sur le glacier par de nouvelles échelles. Révision technique sur le glacier. Traversée du Glacier en direction de Montenvers que nous regagnerons par les échelles empruntées samedi. Retour à Chamonix puis le Jura.
Logement, repas	En demi-pension au refuge du Couvercle: 42.50 euros Midi tiré du sac. Télé Plan de l'Aiguille : 14 euros Montenvers Chamonix: 22 euros
Durée, difficultés	Habituelles de HM
Equipement	Complet HM avec une vis à glace pour ceux qui en ont une. La liste détaillée du matériel sera établie la semaine avant le

	départ. Cordes etc.
Inscriptions	Les inscriptions sont faites puisque cette sortie est la préparation à la semaine de Haute Route

HM	HAUTE ROUTE CHAMONIX-ZERMATT 29.07-05.08
Chefs de course	Michel Grivet pour la conduite de Chamonix – Zermatt. Les répondants pour le CAS-Jura : Agnès Brahier.
Rendez-vous	Sera communiqué ultérieurement
29 juillet	En voiture jusqu'à la gare de Martigny, ensuite le train jusqu'à MONTROC (avant Chamonix) il restera 1 km à pied jusqu'au village LE TOUR et 3h de montée pour le refuge Albert 1er.
5 août	De Zermatt à Martigny en taxi. Puis retour au Jura en voiture.
Logement, repas	En cabane , demi-pension. Pour le midi chacun prend ses réserves
Durée, difficultés	7 heures de marche journalière en moyenne.
Equipement	Equipement de HM. Le matériel a été préparé lors de la sortie de préparation des 13 et 14 juillet.
Inscriptions	Les participants sont inscrits depuis fin 2012.

P	FRANCHES MONTAGNES 4 AOÛT
Cheffe de course	Yvette Ducommun
Rendez-vous	8h, mairie de Courgenay
Itinéraire	Saignelégier, Goumois, Le Theusseret, La Goule, Le Bief d'Etoz, Le Noirmont.
Durée - Difficulté	5h-5h30, dénivelé : ↓450m. ↑450m.
Repas	Tiré du sac
Equipement	De randonnée, bâtons conseillés
Inscription	Jusqu'au 2 août ☎078/720.63.44 ou yvrina.ducalbi@bluewin.ch

HM	LAGGINHORN 4010m.	10-11 AOÛT
Chef de course	Bernard Kummer	
Rendez-vous	Maison du tourisme à St-Ursanne à 08h00	
Samedi	Déplacement à Saas Grund (1559 m) Montée en téléphérique ou à pied selon convenance à Kreuzboden (2397m) Montée à la cabane Weismiess (2726 m)	
Dimanche	Montée au sommet (4010 m) par le glacier du Lagginhorn pour prendre pied sur le rocher - 5 heures Retour par la la cabane Weismiess – 4 heures puis téléphérique jusqu'à Saas Grund	
Logement, repas	Demis -pension à la cabane Weismiess. Midi tiré du sac.	
Durée, difficultés	Être à l'aise sur le glacier et dans le rocher facile (degré 3)	
Equipement	HM complet	
Inscriptions	Jusqu'au 1^{er} août ebkummer@bluewin.ch - 079 774 75 65	

P	CANYON DU MALJONC	18 AOÛT
	Découverte d'une curiosité géologique	
Chef de course	Nicolas Moser	
Rendez-vous	Courgenay à la Mairie 8h30	
Itinéraire	Surprise et découverte : Déplacement en voiture 1h 20 Marche le matin 3 heures, l'après-midi 2 heures	
Durée - Difficulté	T2 voir quelques petits bouts de T3 En cas de météo épouvantable, la course est supprimée (renseignements chez Nicolas)	
Repas	Restaurant à midi (carte ou menu environ 20.-)	
Equipement	De randonnée, bons souliers de marche, bâtons conseillés	
Inscription	Jusqu'au 15 août dernier délai 032 474 43 34 ou 079 756 39 27 nicolasmoser@bluewin.ch	

RMM	SALBITBRÜCKE	24-25 AOÛT
Cheffe de course	Renée Balogh	
Rendez-vous	6h30 mairie de Courgenay	
Samedi	<p>La construction de ce pont suspendu de 90 m de long et 122 m de haut sur le flanc sud du Salbitschijen a permis l'ouverture d'un des sentiers les plus spectaculaire des Alpes.</p> <p>En voiture à Göschenen – Grit où nous laisserons une voiture puis Göscheneralpsee (1782 m) –à pied : Bergseehütte (2370 m) – Bergseeschijen (2600 m) – Horefellistock (2581 m) – Voralphütte (2126 m) Dénivelé : +1350 m ; – 527 m ; env.5,5h (certains passages sécurisés par des chaînes)</p>	
Dimanche	<p>Voralphütte – Flüestafel (2385 m) – l'arête avec un point culminant à 2540 m – descente d'échelle de 50 m – Spicherribichelen (2250 m) – Biwak (2400 m) – Salbitbrücke (2380 m)(pont suspendu de 90 m de long et 122m de haut) – Salbithütte (2105m) – Regliberg ((1680m) – Grit (1217m) Dénivelé : + 800 m ; 1600 m 7 h</p>	
Logement, repas	Voralphütte, demi-pension Fr. 65.00	
Durée, difficultés	Itinéraire majoritairement T4 (marqué bleu blanc bleu). Echelle 45 m – chaînes fixes . Randonneur expérimenté	
Equipement	De RMM + set de via ferrata (peut être loué dans une cabane et rendu à l'autre pour Fr 20.--)	
Inscriptions	<p>Jusqu'au lundi 12 août dernier délai La course n'aura lieu que par temps sec ☎032 466 91 77 ou 079 / 377 55 31 email :renee.balogh@bluewin.ch</p>	

RMM	JAUN	31-01 SEPTEMBRE
Chef de course	Remplace la course du Lac Noir, Trop longue, trop de dénivelé	
Chef de course	Ulrich Schori	
Rendez-vous	7h30 mairie de Courgenay	
Samedi	<p>Déplacement en voiture au col du Jaun. Départ de la randonnée jusqu'au Hundsrügg 2047 m. Retour aux voitures.</p>	

Dimanche	Grosse Bäder Buufeli Bäderhorn 2008 m.
Logement, repas	Chalet d'alpage avec fromagerie, possibilité d'acheter du fromage. Dortoir ou sur la paille. Prendre sac de couchage, 2 repas de midi tiré du sac. Souper fondue. Affaires pour la nuit restent dans la voiture
Durée, difficultés	Samedi 5h 550 m de dénivelé Dimanche 4h30 m 500 m de dénivelé, itinéraire balisé rouge-blanc
Equipement	De rando, bâtons
Inscriptions	Jusqu'au 22 août - ☎ 032.462.23.28 ou ulrich.schori@romandie.com

VF	GRINDELWALD	7-8 SEPTEMBRE
Responsable	Camille Secula	
Rendez-vous	7h, mairie de Courgenay	
Samedi	VF de Rotstock PD+ 2600 m, sous L'Eiger, longueur ; 350m temps max 2h. Dénivelé 200 m. Aucune difficulté technique. Approche : 3h de marche au départ de Trümmelbach 825 m. Retour à pied « Eigertrail ☺ » ou train sur Grindelwald « 39 FS » en fonction des éléments ; participants-météo-moral !	
Dimanche	VF de Schwarzhorn AD- 2928 m, longueur 800 m, temps de parcours 1h30-2h max. Dénivelé 300 m. Accès par le First « 31 FS » ou Grde Scheiddeck « bus », accès à la VF, 2h.	
Logement, repas	Midi, tiré du sac pour les 2 jours. Nuitée à l'hôtel Alpenblick compter environ 64FS.	
Durée, difficultés	Bonne condition physique souhaitée, aucune difficulté technique. Voir les topos sur internet	
Equipement	Rando HM, baudrier, longe de repos, set d'assurage, gants cuirs, casque obligatoire ! Pouvons fournir éventuellement du matériel pour l'occasion	
Inscriptions	16 août au plus tard. Le déroulement des journées pourra être modifié en fonction des éléments ; participants-météo-	

	moral ! LES VF resteront inchangées dans la difficulté.
Contact	☎ 0033 389 40 46 19. Prof ; 061 827 32 81 Mail ; seculacamille@hotmail.fr

P/RMM	DIJONNAIS Variante 1 21-22 SEPTEMBRE
Infos	<p>Cette course dans la région de Dijon propose 2 variantes, de sorte que des personnes ou des couples aux motivations sportives et culturelles différentes peuvent se retrouver au sein d'un même weekend pour le voyage, l'hébergement et le repas du soir.</p> <p>variante 1 : randonnée sur le parcours Batier^{oo} (bons marcheurs).</p> <p>variante 2 : visite de Dijon et courtes balades facultatives.</p> <p>^{oo} En 1955, Félix Batier (président du CAF-Dijon de 1940 à 1945) imagine un itinéraire de 51 km, à l'usage des montagnards, de Dijon à Nuits-St-Georges. Le sentier qui a pris son nom traverse 16 combes avec quelques petits passages d'escalade et compte un dénivelé positif de 2000m.</p>
Responsable	Agnès Brahier
Rendez-vous	Parking Raiffeisen, Porrentruy, 5h20
Itinéraires	<p>SAMEDI Déplacement en voitures jusqu'à la gare TGV de Meroux-Belfort – TGV jusqu'à Dijon – bus jusqu'à Gevrey-Chambertin. A pied : Gevrey-Chambertin – Brochon - Combe Lavaux – Morey St-Denis.</p> <p>DIMANCHE A pied : Morey-Saint-Denis, Concoeur, Nuits-St-Georges Retour à Dijon puis à Meroux-Belfort par le train. Arrivée à P'truy 19h30.</p>
Logement, repas	<p>Hôtel de la Côte Rôtie à Morey St-Denis SA et DI midi : tirés du sac. Samedi soir : Castel de Très Girard**** à Morey-Saint-Denis, cuisine excellente et belle carte des vins à des prix raisonnables Prix par personne : 53 euros : transports publics (TGV, bus, train NSG – Dijon)</p>

	25 euros : hébergement 28 euros : repas du SA soir (entrée, plat, dessert)
Durée, difficultés	Samedi : Parcours sportif traversant plusieurs combes avec de brefs dénivelés positifs et négatifs mais très raides (+ 800m env.). Quelques passages délicats T3 et T4. Env. 6h00. Dimanche : Parcours plus facile avec encore quelques brefs dénivelés positifs et négatifs raides (+ 400m env.). Env. 6h00.
Equipement	De rando en montagne
Inscriptions	Jusqu'au 8 août , par courriel ou par téléphone : agnes.brahier@sunrise.ch 032 466 88 08 (le soir) ou 077 407 28 36



	COURS DE SECURITE 28/29 SEPTEMBRE ET SAUVETAGE EN MONTAGNE
Responsable	Section Prévôtoise
Inscriptions	Auprès du responsable des courses, Camille Secula, au plus vite, les places étant limitées.
Catégories	1 : Alpinisme – 2 : Escalade – 3 : Colonnes de secours
Contact	☎0033.389.40.46.19 ou seculacamille@hotmail.fr

RECIT DES COURSES

R/SP

La Tzoumaz

2-3 mars

Cheffe de course : Myriam Gigon

Participants : Agnès, Frédérique, Renée, Yvette, Dédé, José, Renato, Ulrich

Partis de Courgenay de bonne heure, nous passons par les Franches-Montagnes encore bien enneigées et quelle surprise nous attend, les pâturages sont occupés non par des bovins mais par de nombreux renards à l'affût de campagnols certainement nombreux sous le blanc manteau.

La route qui mène du Jura au Valais est vite avalée et une pause café s'impose au Resto du Chablais pour nous mettre en condition pour le week-end et détendre nos chauffeurs.

Enfin le soleil apparaît définitivement durant la montée. Nous voilà arrivés à la Tzoumaz, très jolie station, très, très touristique avec de nombreux chalets et des remonte-pentes de quoi satisfaire les skieurs...

Notre chalet dit le « Château » est très imposant, à recommander... après avoir pris possession des lieux nous sommes fin prêt pour faire quelques dénivelés.

Le groupe se divise en deux : Pour l'équipe des raquettes, nous entamons de suite une montée, la forêt des Etablons, tout le monde est motivé, direction les Savoleyres sous un soleil radieux.

La température est déjà très agréable, nous suivons un parcours balisé dans la forêt où la neige est bonne et abondante qui nous mène à la clairière aux chevreuils, et c'est déjà l'heure du casse-croûte. Entouré de magnifiques aroles et rythmé par le casse-noix moucheté qui annonce le printemps.

Puis nous repartons direction des Creuses et enfin une dernière montée de la journée qui nous fera encore un peu transpirer !

Il est l'heure de la verrée et nous nous arrêtons donc à la cabane « Chez Simon » qui est la bienvenue étant donné que les efforts ça dessèche...

Retour au chalet, vous dire que nous avons tout de même fait un dénivelé de 700 m pour 5h de raquettes.

Soirée chalet : pour commencer, bien sûr apéro avec un petit blanc du coin, suivi d'une excellente fondue valaisanne (fromage d'alpage). Sans oublier le kirsch ajoulot tout de même et les délicieux desserts, confectionnés par notre cheffe Myriam.

Ensuite place à la musique, répertoire musical et dansant choisi et mis en scène par notre nouvelle DJ : Frédérique.

La nuit fut courte, certains sont même réveillés par des biches qui rôdent autour du chalet en quête de quelques gâteries.

Après avoir apprécié un petit déjeuner copieux, skis et raquettes sont rechauffés pour la randonnée du dimanche. Quoique plus courte, elle fut aussi corsée. Un aller-retour sur les pistes bien damnée et nous voici de nouveau au chalet=3h de raquettes et c'est déjà le moment de penser au Jura. Un petit creux se fait sentir depuis un bon moment, vite à table...Pour le café, eh oui pourquoi pas sur la terrasse bien ensoleillée.

Merci à Myriam pour l'organisation.

Merci aux chauffeurs et merci à tous pour la bonne humeur.

Ulrich

LES SKIEURS

Les 4 skieurs, Agnès, Dédé, José et moi quittons les raquetteurs pour atteindre le sommet de la Tzoumaz...plus facilement qu'eux ! La vue sur Verbier, le Grand Combin au loin, tout de blanc vêtu sur fond de ciel bleu nous laisse émerveillés. On ne se lassera jamais de ces Alpes en manteau blanc.

Les conditions sont idéales, beaucoup de neige poudreuse, froid, soleil, que veut-on de plus. Nous nous élançons plein sud pour profiter du soleil, qui sur les pistes, qui hors-pistes selon ses affinités. Puis nous passons du côté Tzoumaz et enchaînons les descentes. Les remonte-pentes sont rapides, pas d'attente, c'est vraiment génial. Quelques belles renardes suscitent force commentaires, masculins évidemment. Le jus de pomme a eu bon dos pour faire des pauses. Passant par la Croix de Cœur, nous admirons un avion qui se pose tel un gigantesque chocard. Un hélicoptère est là aussi, libellule égarée, prêt à conduire quelques touristes argentés sur un sommet proche...

Convivialité, bonne humeur, rigolades, sport, soirée de folie dans un lieu de rêve, voilà le cocktail que nous avons partagé durant ces deux merveilleux jours.

Merci Myriam, on se réjouit pour la prochaine course en ce même lieu.

Renée

P

Mariastein – Blauen

14 avril

Chef de course : Camille Secula

Participants : Nesty Cerf, Myriam Gigon, Hélène Fima, Maryse Varrin et Ernest Lüthi , René Balogh, Yvette Ducommun, Joseph et Giselle Thierrin, Ulrich et Sonia Schori, André Caillet, André Beuchat, Roland Gerber, Camille Secula avec Sandrine, Arthur et Mathieu ;

C'est le plus beau week-end de ce printemps sous un soleil radieux que la course

début.

Départ de Courgenay via Bendorf et.....en voiture Simone !

Nous sommes 14 participants arrivant dans le village de l'ami Camille où toute la famille nous accueille avec café, croissants, brioche, confiture etc... C'est un régal ! La bonne humeur est au rendez-vous, l'ambiance est excellence.

En voiture, nous partons pour Leymen accompagné de la famille de Camille. Nous sommes 18 et le plus jeune participant est « Mathieu », petit-fils de Camille, 10 ans. Nous parquons nos voitures près de la gare (sur un parc privé ! Mais on ne le savait pas !)

Départ pédestre, gentil, tranquille vers une petite chapelle appelée Ste Anne. Elle se situe sur une petite colline surplombant de quelques mètres l'abbaye de Mariastein. L'Abbaye de notre-Dame-de-la Pierre, appelée en allemand kloster Mariastein, est une abbaye appartenant à la congrégation Bénédictine de Suisse. Elle se situe dans le canton de Soleure à Metzerlen-Mariastein. NB. Pour connaître l'histoire, je vous renvoie sur le site de Google. Ce serait trop fastidieux de vous écrire l'histoire de ce monument.

Poursuivant notre chemin et à quelques encablures de Mariastein, nous visitons le château de Rotberg, situé à 582 mètres d'altitude. Celui-ci a été restauré, du moins dans sa partie intérieure en auberge de jeunesse. Poursuivant notre bonhomme de chemin pour atteindre le chemin de la crête, nous prenons notre pique-nique au lieu-dit du Metzenlenahruz, situé à quelques 820 mètres d'altitude. Nous posons nos sacs et nos fesses dans un carrefour bien fréquenté par des touristes à pieds, à cheval, à vélo et au-dessus de nous, mais bien haut, des avions décollant de Bâle. Le beau temps est avec nous et nous pouvons, de ce beau site, contempler les Alpes (Bernaises), mais également la Forêt Noire et le massif des Vosges.

Passé ce bon moment, nous reprenons le chemin de la crête et redescendons en direction de la ferme auberge de l'Hoffsttetematt. L'endroit est très fréquenté, il y a semble-t-il beaucoup de monde qui mange, aussi bien à l'intérieur que sur la terrasse. A l'enseigne de cette auberge, 2 chameaux, oui, pas des chevaux, mais des chameaux !!!!

Là, comme peu de braves avaient apporté du café, nous décidons de faire une pause-café. Nous sommes sur la terrasse de l'entrée et il doit y faire au moins 30 ° sous un soleil radieux.

Après ce cours répit, nous reprenons nos bâtons en direction de la combe Kählegrabe où nous traversons une forêt d'Etat ; c'est en réalité une forêt où des ingénieurs et étudiants observent l'évolution de la forêt, ceci sur une durée de 70 ans !!! (on a encore le temps de voir venir !!!)

La promenade se poursuit en revenant sur l'Abbaye de Mariastein où nous prenons une pause pour requinquer le groupe sur une des terrasses d'un des 2 ou 3 restaurants. Difficile de trouver à assoir tous les membres de l'expédition, tant les

terrasses sont prisées par de nombreux touristes.

Après cette pose bienvenue devant le magnifique édifice qu'est l'Abbaye où quelques-uns d'entre nous en ont profité pour visiter l'intérieur et adresser une petite prière ou pensée pour les siens, nous reprenons le chemin du retour par la combe Kählegrabe. Magnifique site où nous empruntons une série d'escaliers et de passerelles dans une gorge sculptée par l'eau où l'on peut encore apercevoir une marmite datant de quelques millions d'années. Au loin, nous approchons, encore majestueux, du château du Landskron où nous faisons une petite visite des lieux. Ce château du Landskron a été construit avant 1297. Dès cette époque, des rivalités au sujet des droits de propriété sur le château ont été rapportées. Le château a été agrandi et transformé en forteresse en 1516. Après 1665 Vauban (encore lui) a été chargé de transformer la forteresse, qui désormais y accueille une garnison militaire. A partir des années 1690 le château fut également utilisé en tant que prison d'Etat et y ont été enfermés en majorité des prisonniers politiques jusqu'à la révolution française. Le château a été détruit en 1813 par les Autrichiens et les Bavarois en guerre contre Napoléon Bonaparte. Depuis cette date le château du Landskron est en ruine. Dans les années 1970 les propriétaires de l'époque y ont implanté une colonie de singes. Depuis 1984, le château appartient à l'association binationale Pro – Landskron et a été partiellement rénové en 1996. D'autres travaux sont prévus, mais il faut des sous !

Le trajet se poursuit en direction de la gare de Leymen où nous reprenons possession de nos voitures.

La journée n'est pas finie !!!

Retour à Bendorf où nous attend la soupe ! D'abord l'apéro (délicieux vin rosé additionné d'un jus de pamplemousse, tout ceci très frais. (c'est un délice)

La soupe, riche en légumes nous requinque à merveille !

Ce n'est pas tout, un riche et succulent jambon accompagné de pommes de terre à la poêle et de salade terminent ce repas. Il est superbement arrosé et ce solde par un café.

Durant les intermèdes, Camille et sa fille Sandrine revêtent des costumes Alsaciens et nous entraînent dans de joyeux drilles, accompagnés par l'ami Ernest à la schwyzoise.

Il est environ 22h00 lorsque nous prenons congé de Camille et de sa famille.

Merci Camille pour la magnifique balade, merci à ton épouse et tes enfants..... pour le succulent repas et l'accueil.

Merci également aux participants pour leur bonne humeur et leur joie communicative.

A la prochaine.

André Beuchat

Chef de course : Francis Voisard

Participants : Yvette Ducommun, Anne-Marie Grimaître, Lisbeth Blaser.

En ce dimanche matin, les participants se retrouvent à 8 heures devant la mairie de Courgenay. Le temps est quelque peu brumeux, mais au moins il ne pleut pas ! par la suite, le brouillard se dissipera et nous bénéficierons d'une magnifique journée printanière ensoleillée.

Si le ciel est en fête, la nature l'est aussi. Le vert tendre des feuilles, les prés émaillés de fleurs aux diverses couleurs, les arbres fruitiers roses (pommiers) et blancs (cerisiers) : c'est un ravissement pour les yeux. Pour plus de détails, je renvoie le lecteur aux magnifiques pages écrites par Alphonse Daudet dans « le sous-préfet aux champs », à la différence près que le chef de course, ne voulant pas scandaliser ses compagnes, n'a pas mis son habit bas.....

Tout en cheminant dans les sous-bois, les langues vont bon train, un peu trop peut-être, car on en oublie le balisage. Résultat des courses : la petite troupe s'est égarée. For heureusement, un agriculteur habitant dans les environs la remet dans le droit chemin. Jovial et fort disert, il nous apprend beaucoup de choses sur sa vie. Détail amusant : il nous prend pour une famille faisant sa promenade dominicale. Yvette, apprenant qu'elle est la fille du chef de course, ne se sent plus de joie de se voir ainsi rajeunie....

Tout a une fin. Après plus de cinq heures de marche, nous atteignons le but que nous nous sommes fixé : Montsevelier. Nous ne nous attardons pas dans ce village qui ne compte plus aucun établissement public. Le bus nous ramène à Delémont, point de départ de l'excursion de ce jour.

Après le verre de l'amitié (merci Anne-Marie) le chef de course donne rendez-vous aux participantes, ainsi qu'à d'autres clubistes, pour la dernière partie de la Valdorée, au mois d'octobre prochain. Francis Voisard

Ndlr : Francis, les participantes te remercient pour cette belle journée.....et à la prochaine.



Organisateur : Camille Secula

Participants(es) : Myriam et Gilles Gigon, Maryse Varrin et Ernest Lüthi, Ulrich Schori, Joseph Thierrin.

Samedi : Tous dans le bus de Camille, on complète l'équipe à Bure et prenons l'autoroute jusqu'à Munster en Alsace. Il tombe des cordes. Il faudrait autre chose pour nous décourager ! D'abord un petit café croissant à l'entrée de la vallée. Encore trois quarts d'heure de bus pour monter le col de La Schlucht, point de départ : le Relais des Roches. Là, il faut s'équiper, il pleut, il fait froid et même le vent s'y est mis. Alors : veste polaire, bonnet, gants, guêtres et pèlerine. Camille nous rend attentifs que le sentier des Roches est, comme son nom l'indique, dans le rocher, qu'il est glissant par temps de pluie, qu'il nous faudra rester concentrés.

Il est 10 h 15, nous partons lentement, calmement et nous nous rendons compte très vite qu'il ne faut pas glisser. En effet, à droite la roche, à gauche le précipice. Heureusement, le sentier est bien équipé, main courante, petits ponts de bois ou de métal partout où il y a du danger. En fait, pour le moment, ça descend, ce qui facilite encore les glissades, tout le monde s'en sort bien. Malgré le temps maussade, nous apprécions la beauté de ce site sauvage. C'est la réserve naturelle du Frankentahl. On entend le torrent descendre à grand bruit sous les éboulis de roches. A 11h, nous arrivons dans le cirque glaciaire de la Wormsa au pied de la Martinswand (lieu connu des varappeurs), ça commence à monter, toujours cette belle nature sauvage.

A midi 15, nous atteignons la ferme-auberge du Frankentahl où nous pouvons manger notre pique-nique à l'abri et boire un café au chaud. Pas loin de là, un chamois nous observe, il est couché au bord du sentier et attend que nous soyons à 20 m avant de se lever et de s'éloigner le plus tranquillement du monde, pas bien loin d'ailleurs, presque apprivoisé, l'animal ! Tant mieux ! Chacun a pu l'admirer à souhait. Nous contournons le Petit Honeck par le sentier de la Bloye qui nous amène en pente douce au départ du petit télésiège du Gaschney, ensuite direction du Schiessroth. Pour le chef, il est trop tôt, nous marchons trop vite. Il est donc décidé de descendre nos sacs au lac de Schiessrothried, là où nous dormirons, et de faire 200 m de dénivelé positif pour atteindre la ferme de montagne où nous mangerons. Camille, notre alsacien, s'est montré plus suisse que les suisses !

En effet, il a apporté au nom du club, des cadeaux à Alexa, la présidente du CAS Vosgien. Il faut dire que celle-ci, fort sympathique, a accepté exceptionnellement de nous préparer le petit déjeuner de dimanche. Flyers de notre chalet, chocolat et petit drapeau du CAS suisse, CD, « chapeau Camille ! ». Le souper au Schiessroth, ferme restaurant de montagne avec spécialités alsaciennes, << Roïgebragelti >>

(rösti), était excellent. Mais il fallait redescendre les 200 m sous la pluie et ça glissait. Un dernier verre avant d'aller se coucher, bonne nuit !

Malgré la pluie et le froid, les rires ont été de la partie durant les deux jours. Les histoires drôles plus ou moins cocasses : le mouchoir de l'âne, le perroquet chauve sauteur de poules, le perroquet Moïse, le rottweiler Jésus, la truie Noch – noch, le mordu par un serpent qui doit mourir, Toto et son institutrice, Camille tout débraillé : Myriam remonte les fermetures du bas et Joseph celles du haut. Ah ! J'oubliais celle-ci : le point G qui se déplace...

Dimanche : départ à 9 h 30, Joseph gratifie Alexa et Serge son mari, ainsi que le groupe, d'une chanson Fribourgeoise, désormais, grâce à lui bien connue, le Zim zam zum ! Cette fois, il ne fait pas chaud, mais le soleil est là ! Très beau sentier en direction du GR5 vers la ferme-auberge du Kastelberg. Sentier escarpé, par endroit, mais bien équipé lui aussi. Nous prenons le sentier des névés sur la crête en direction du Hohneck. A midi nous pouvons manger sur l'herbe avec, cette fois la vue sur le tour que nous avons fait hier, dans le bas, le lac, les Spitzkopflé, le cirque glaciaire et de nouveau la fameuse Martinswand. Un petit café au Hohneck 1364 m, restaurant d'altitude, col du Falimont pour rejoindre la Schlucht et le relais des Roches où nous attend le bus. Un dernier verre à Munster avant de reprendre l'auto route du retour.

Week-end magnifique ! Comme quoi la pluie n'arrête pas le pèlerin ! Très bien organisé, comme d'hab. Par Camille. Il est vrai que Les Vosges se prêtent bien pour l'entraînement, on y va pas assez, ça n'est pas loin et c'est très beau. Il faut connaître, sinon on s'y perd facilement. Merci beaucoup, cher ami Camille et à la prochaine.

Gilles Gigon.



Mur d'escalade des Tilleuls Porrentruy

www.grimpajoie.ch

Horaire d'ouverture

Lundi	17h à 21h
Mercredi	17h à 20h
Vendredi	16h45 à 18h15
Samedi	10h à 12h
Dimanche	10h à 12h sur réservation au tél 0041 (0)79 827 45 42

Fermé pendant les vacances scolaires.

Tarifs (francs suisses)	Membre du CAS	
	section Jura	Non membre
Entrée adulte	8.-	12.-
Jeune 14 - 18 ans	6.-	8.-
Enfant (sous la responsabilité d'un parent)	5.-	5.-
Abonnements		
Carte 12 entrées pour 10 (adulte/jeune)	80.- / 60.-	120.- / 80.-
Adulte 1 année	240.-	300.-
Jeune 14 - 18 ans	150.-	200.-
Location de matériel :		
Corde, baudrier, paire de chaussons	2.- par objet	2.- par objet
Cours d'escalade enfant/adulte	Voir ci-dessous	

Cours d'escalade pour enfants :

info Carlos Sebastian 0041 (0)79 827 45 42 ou 032 466 38 02

Les cours d'escalade se déroulent au centre sportif des Tilleuls à Porrentruy sous la direction de moniteurs Jeunesse & Sport. Nous prêtons le matériel d'escalade durant le premier mois et si l'enfant continue, il est conseillé de lui acheter son propre matériel (baudrier et chaussons).

Les enfants en âge de scolarité peuvent s'inscrire aux cours d'escalade. Après 3 mois de cours, l'élève est invité à s'inscrire au Club Alpin Suisse Section Jura (Fr.40.- de cotisation annuelle).

Les cours n'ont pas lieu et le mur est fermé pendant les vacances scolaires. Tous les enfants doivent être au bénéfice d'une assurance accident. Les parents signent une décharge. Le CAS Section Jura décline toute responsabilité en cas d'accident.

Lundi	17h à 18h30	1 fois par semaine	Fr. 25.- / mois
Mercredi	17h à 18h30	2 fois par semaine	Fr. 45.- / mois
Vendredi	16h45 à 18h15	3 fois par semaine	Fr. 60.- / mois
Samedi	10h à 12h	Accord moniteur	Fr. 10.- chaque fois

Cours d'escalade pour adultes

Horaire : lundi de 19 à 21 heures

5 fois 2 heures 5 lundis de suite

Maximum 6 participants

Prix : l'entrée plus Fr 10.- pour une séance de 2 heures.

La Chorale du CAS



Prochaines répétitions à **19h30**

3 juillet, au chalet – 11 septembre.

Restaurant des Trois Tonneaux

Renseignements : Joseph Thierrin ☎ 032 466 77 15

André Caillet : ☎ 032/466.91.44

MARCHES D'ENTRAINEMENT

Le groupe des « **Jeudistes** » :

Rendez-vous à Porrentruy – parking de la Colombière – 13h30.

Marche d'environ 2h à 2h30.

Renseignement : Daniel Gerber, ☎ 032/466.39.05

Quant aux « **Mardistes** », comme toujours, Porrentruy – gare – 19h15.

Renseignement : Joseph Thierrin, ☎ 032/466.77.15

Chalet « LES ORDONS »

Réservations : Agnès Brahier - ☎032/466.88.08 (le soir) ou 077/407.28.36 ou
E-mail : agnes.brahier@sunrise.ch

Intendant : André Caillet - ☎032/466.91.44 ou 079/564.53.33 ou
E-mail : gincaillet@bluewin.ch

Réservations

JUILLET	03	Chorale CAS	032/466.77.15
	6/7	Lisa Messerli	079/793.51.61
	27	Frederic Desboeuf	079/574.86.15
AOÛT	10/11	Martin Guélat	079/707.68.45
SEPTEMBRE	07-08	A.M.Delstar	032/471.25.06
	15-16	Gérard Kipfer	032/466.29.01
OCTOBRE	19	Soirée photos	032/474.43.34
DECEMBRE	31-01	René loset	032/426.52.01

Tarif de location :

Locataires de jour : doivent uniquement les taxes de base
Locataires jour et nuit : doivent les taxes de jour et les nuitées
Locataires de nuit : doivent uniquement les nuitées à 15.-

Taxes de base : membres CAS suisse : Autres utilisateurs :

1 jour ou soirée : 50.- 150.-
2 jours : 75.- 175.-

Chaque journée supplémentaire est facturée 25.-

Nuitées :

Classes d'école et camps jeunesse jusqu'à 16 ans : 5.-
Adulte et ados dès 12 ans : 10.-
Personnes de passage (une nuit) 15.-

Boissons disponibles, bas prix